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Introduction 
 
Notre président, Sébastien Chenaux ouvre l’assemblée générale ordinaire à 20h03. Il souhaite 
la bienvenue à tous les participants à La Grange et les remercie de leur présence. 
 
Sébastien nous informe que cette séance se déroulera sur la base du tractanda définit dans 
les statuts. 

 
18 membres sont présents :  
 

- Joël Conus 
- Quentin Longchamp 
- Sébastien Chenaux 
- Chloé Burri 
- Thomas Chassot 
- Burri Christophe 
- Guisolan Patrick 
- Minoggio Julien 
- Maillard Cendrine 
- Fasel Cyril 
- Pauchard Alain 
- Werner Gaël 
- Guisolan Claude 
- Pauchard Evan 
- Longchamp Jean-Marc 
- Chenaux Nicolas 
- Monin Daniel 
- Bertschy Myriam 

 
Les membres suivants sont excusés : 

- Gaël Longchamp 
- Ralph Tschümperlin 
- Marc Von Bergen 
- Bela Brandt 
- Famille Studer 
- Sophie Rey 
- Loïc Estoquié 
- Sonia Werner 
- Christine Burri 
- Léonie Ruchet 
- Sarah Guisolan 
- Sandra Morel 
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Approbation du PV de l’assemblée générale extraordinaire du 14 mars 2023 
 
Une copie du PV de la dernière assemblée est à disposition des participants sur le site internet. 
Ils sont invités à le lire et à apporter des remarques si nécessaires. 
 
Le PV de l’assemblée générale extraordinaire du 14 mars 2023 est approuvé à l’unanimité. 
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Rapport du président 
 
Sébastien prend la parole : 
 
Mesdames, Messieurs, 
 
1er année, 1ere expérience pour moi. 
Tout a commencé par notre traditionnel souper de soutien du mois de novembre. Merci à 
tous pour votre participation. Merci aussi aux jeunes athlètes qui sont d’une aide précieuse 
pour le service à table et les autres fonctions. Merci à tous nos sponsors et donateurs pour les 
prix de la tombola. Je souhaite également remercier les collègues de l’ancien comité qui 
étaient présents pour aider à la mise en place de la salle. Grâce à vous tous, cette soirée a été 
un succès et le club en retire un joli bénéfice financier. Le 17 novembre prochain, lors du 
souper de soutien et pour fêter les 40ans du club, vous aurez la chance d’apprécier un 
spectacle de l’humoriste Jérémy Crausaz. Les inscriptions sont d’ores et déjà ouvertes et je 
remercie les personnes ayant déjà répondu positivement à notre invitation. 
 
À peine remis du souper, la campagne de recherche de sponsoring pour le remplacement de 
nos ensembles de ski a démarré. Grâce à vous, c’est un montant de plus de 40'000 CHF qui a 
été récolté. Grâce à cet effort ,nous pouvons vous proposer des ensembles de ski à des prix 
très intéressants. Un grand merci à Claude pour son soutien dans l’organisation de cette 
recherche de sponsoring. Tous nos sponsors sont en ligne sur le site du ski-club. 
 
En février nous avons organisé une course d’enfants de l’AFSS au Lac-Noir. Nous sommes 
passé le samedi d’un temps presque printanier et ensoleillé au dimanche avec des 
températures largement en dessous de zéro et avec une bise à décorner les bœufs, bref un 
blizzard. Encore une fois, l’organisation de ce genre de manifestation est possible uniquement 
grâce à l’engagement bénévole des membres. A noter que nous avons pu compter sur des 
membres de ski-club St-Martin venus nous renforcer. Un tout grand merci à toutes les 
personnes qui sont venues travailler par ces conditions extrêmes en faveur des enfants. 
 
31 juillet, fête nationale à Villars-sur-Glâne. Du fait de la structure mise en place pour 
l’organisation, il s’agit d’une entrée d’argent « facile » pour un club. Pour rappel toute 
l’infrastructure ; tables et bancs, terrain de foot, bois de feu, scène, etc… est payé et organisé 
par la commune que je remercie au passage. En tant que club membre de l’association du 1er 
août, nous devons mettre à disposition des bénévoles pour la préparation de la place de fête, 
le travail au bar ou autres endroits et pour le nettoyage de la place de fête. Le bénéfice est 
reversé à 100% aux clubs organisateurs. Ce bénéfice est réparti en fonction du nombre de 
bénévoles que le club fourni. Cette année, le ski club était seulement représenté par 6 
personnes. Je souhaite que l’année prochaine nous soyons beaucoup plus nombreux. 
 
Pour conclure, voilà une année que j’essaie au mieux de représenter notre club envers nos 
partenaires et associations. Je souhaite vous encouragez à participer activement aux activités 
proposées. 
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Je remercie tous mes collègues du comité pour les discussions ouvertes que nous partageons 
dans le but de faire avancer le club. 
 
Merci de votre écoute ! 
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Rapport annuel des diverses sections 

Section compétition 
 
Joël prend la parole : 
 
Bonsoir à toutes et à tous, 
 
Une belle saison s’est écoulée avec un groupe où nous avons pu compter sur 25 jeunes qui 
ont participé à des activités de la section compétition. Ils ont été encadrés par 11 
entraîneurs/aide-entraîneurs. 
 
Les entraînements hors neige ont eu lieu comme chaque année avec les lundis soir un 
entraînement physique en salle de gym de septembre à mars, du VTT et quelques premières 
avec du ski sur tapis qui nous a été offert par la Famille Pauchard ainsi que des entraînements 
facultatifs de VTT organisés les mercredis après-midi par Julien Minoggio. 
 
Les entraînements sur les skis ont repris à Saas-Fee début octobre avec 2 week-ends de 2 jours 
et un camp de 4 jours. Nous n’avons pas pu nous entraîner dans les Préalpes avant fin janvier 
à cause du manque de neige. Nous sommes allés à Glacier 3000 ainsi qu’à Zinal et avons pu 
profiter de faire des passages dans les portes quasiment chaque week-end. Dès fin janvier, 
nous avons pu débuter les entraînements facultatifs les mercredis après-midi pour les plus 
jeunes et les jeudis soir pour les plus grands jusqu’à mi-mars. 
 
Le traditionnel camp de Noël s’est déroulé pour la 2ème année consécutive sur les pentes de 
Siviez. Nous avons pu profiter d’une piste d’entraînement, d’un grand logement, de repas 
chauds au logement à midi et diverses soirées animées par les aides-entraîneurs. 
 
Le mois de janvier a marqué la reprise des compétitions. Les 1ère courses ont été annulées ou 
repoussées à cause du manque drastique de neige. Dès mi-janvier les courses ont pu avoir lieu 
sans encombre. 
 
Je me permets de relever les athlètes qui ont été dans les 5 premiers de leur catégorie 
respectives mais je tiens à féliciter l’ensemble des athlètes pour leur participation à la Coupe 
Fribourgeoise des enfants et/ou la Coupe Romande 
 
CFE 

• 1er Pablo Guisolan KU11 2012 
• 2ème Natéo Werner KU11 2013 
• 3ème Alessio Minoggio KU11 2012 
• 2ème Chenaux Nadia MU14 2010 
• 4ème Delinda Guisolan MU14 2010 
• 5ème Ella Studer MU14 2009 
• 3ème Juan Miguez KU14 2009 
• 2ème Méline Studer MU16 2017 
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Ski-Romand 

• 2ème Natéo Werner U11 2013 
• 3ème Kelyan Werner U11 2013 
• 5ème Pablo Guisolan U11 2012 

 
Nous avons aussi des aide-entraîneurs qui ont participé aux courses Juniors/Séniors de la 
Coupe Fribourgeoise qui sont Evan Pauchard, Thomas Chassot et Mathilde Chassot. Bravo à 
eux!  
 
La fin de saison a vu le traditionnel test Technique de Ski-Romand afin de déterminer les 
athlètes qui seront dans les divers groupes. Le ski-club est représenté par 3 athlètes pour la 
saison 23-24 
 

• Nadia Chenaux et Delinda Guisolan rejoignent les Cadres C 
• Alessio Minnogio rejoint le groupe Ski-Club 

 
Méline Studer en a terminé avec la catégorie U16. Elle continue avec nous afin de former les 
jeunes comme aide-entraîneur. 
 
La saison s’est terminée lors des remises des prix de la Coupe Fribourgeoise des enfants et de 
ski-romand. 
 
L’ensemble de ces activités ont pu avoir lieu avec la précieuse aide de Claude investi depuis 
de nombreuses années, mais aussi Hélène et Mireille qui se sont s’occupées de la subsistance 
lors des camps à Saas-Fee. Après 8 ans passés derrière les fourneaux à respecter le mini-
budget alloué pour la cuisine, elles ont décidé de laisser leurs places pour la nouvelle saison. 
Un très grand merci à tous les 3 pour leur dévouement aux jeunes du ski-club.  
 
Un grand merci aux parents qui sont toujours là pour donner un coup de main lors des 
entraînements et qui suivent leurs enfants. 
 
Les athlètes ne pourraient pas participer sans l’aide de l’ensemble des entraîneurs et aide-
entraîneurs, un énorme merci à eux. 
 
Les skis sont prêts et ont déjà été rechaussés à Saas-Fee pour une nouvelle saison que nous 
espérons avec beaucoup de neige. 
 
Cependant, un manque de neige cruel se fait ressentir, mais cela peut changer rapidement 
pour nous offrir une magnifique saison. 
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Section ski plaisir: 
 
Sébastien reprend la parole : 
 
Mesdames Messieurs, 
 
Au cours de l’année écoulée, plusieurs activités ont été organisées. Malgré des conditions 
météorologiques un peu capricieuse nous avons quand même pu faire un certain nombre 
d’activités. 
 
Décembre : Lors de notre traditionnel camp de Noël à Siviez, qui s’est magnifiquement 
déroulé, un petit concours interne a été mis sur place l’avant dernier jour. C’était super sympa, 
merci à la famille Pauchard pour les médailles. Au passage, j’encourage tous les membres à 
venir au prochain camp de Noël qui se déroulera du 26 décembre au 30 décembre à nouveau 
à Siviez. 
 
Février : Sortie raquette à la Chia à la découverte de paysages digne de la Laponie. Une belle 
soirée organisée par Jean-Marc avec une fondue en guise de récompense après la randonnée. 
 
Mars : L’initiation au ski de fond a malheureusement dû être annulée à cause des conditions 
météos. Les finales de la coupe fribourgeoise se sont déroulées sous la pluie. La sortie à ski de 
la fin mars organisée aux Diablerets a réuni très peu de participants. Il est clair que les 
conditions météorologiques du moment ne se prêtait guère à la pratique de ski alpin. 
 
Mai : Dans le cadre des activités des 40ans du club, nous nous sommes rendus à Europa Park 
par une magnifique journée ensoleillée. Tout le monde a passé un super moment malgré 
quelques orages en fin de journée. 
 
Juin : Dans le but de rassembler le plus de monde, il a été décider de fusionner le Rallye et le 
pique-nique. Une belle réussite car tout le monde a passé un agréable moment ! Merci aux 
organisateurs. Cette formule sera renouvelée au printemps 2024. 
 
Un aperçu des activités pour la saison 23/24 vous sera donné plus tard dans la soirée. 
 
Je vous remercie pour votre attention. 
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Rapport de la caissière 
 
Chloé prend la parole. 
 
Bonsoir à tous, 
 
J’espère que vous avez tous pu consulter les comptes 2022-2023 mis à disposition sur les 
tables. 
 
Cette année nous avons réalisé une perte de 5465.54 CHF.  
Nos recettes proviennent principalement des activités que vous connaissez tous, notamment 
du souper de soutien, des cotisations, des sponsors et des différents subsides. 
 
Concernant les principales charges :  
Les camps de ski nous coûtent 2100CHF pour les camps d’automne et 4800CHF pour le camp 
de Noël. Nous avions pris la décision de faire payer aux participants uniquement le prix 
coûtant du camp. Nous avons utilisé une partie de la réserve créée à cet effet-là. 
Pour les 40 ans du ski-club, nos membres ont pu prendre part à différentes activités telles que 
la sortie raquette, une journée à Europa-park, et au traditionnel pique-nique et rallye. Ces 
activités nous ont coûté 3000CHF. 
La section compétition, quant à elle, nous coûte 2000CHF, cette charge aurait pu être 
nettement supérieure sans les généreux dons de 6400CHFdes entraîneurs Claude, Patrick et 
Joël, un très grand merci à eux. On peut noter également que le ski-club paie les cotisations 
de nos espoirs Ski Romand, Delinda et Nadia qui nous coûtent 3000CHF 
La course du club a été bénéfique pour le ski-club, nous avons gagné 1300CHF, merci aux 
bénévoles !  
Le souper de soutien nous a rapporté 6300CHF.  
En restant dans le positif, grâce au comité de sponsoring, nous avons pu récolter 42’200CHF 
pour les ensembles de ski. Nous avons déjà attribué 6600CHF pour l’année prochaine, c’est 
pour cela que le compte n’affiche que 35’500CHF.  Les ensembles de ski coûtent 48’690CHF. 
Je remercie infiniment Claude et son comité pour la recherche des fonds indispensables afin 
de permettre aux jeunes d’avoir les meilleurs équipements possibles. 
Nous avons utilisé le reste de la réserve des ensembles de ski 20/23 en offrant la 3ème année 
des ensembles de ski aux enfants, de leur combinaison plaquante, pour les entrées des jeunes 
et des enfants à Europa-parc ainsi que pour les réservations des pistes à Nendaz.  
Une partie de la réserve COVID a été utilisée pour la sortie à Europa-parc, notamment pour 
les entrées des adultes.  
Concernant les transitoires, les produits à recevoir sont la deuxième partie des combinaisons 
des jeunes et adultes. 
Les charges payées d’avance sont les assurances RC et la location des pistes à Saas Fee. 
Soit 5700CHF d’actifs transitoires 
Les produits reçus d’avance sont, comme expliqué avant, la partie allouée des ensembles de 
ski à l’année 2024. 
Les charges à payer sont la deuxième partie des ensembles de ski que nous devons encore 
payer à l’entreprise. 
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La commune a réévalué les subsides qu’elle donnait aux différentes associations. Le ski-club a 
ainsi reçu 4000CHF soit 1000CHF de plus que ces dernières années. 
 
Au niveau du budget, nous allons continuer de baisser l’argent en compte. Nous planifions 
une perte de 4'750.00 CHF. Nous prévoyons d’utiliser 14’000CHF de la réserve COVID pour le 
voyage à Val d’Isère, pour les 40 ans du club. Nous allons également continuer de ne faire 
payer aux membres que le prix coûtant du camp de Noël.  
 
J’aimerais encore remercier le soutien de la commune de Villars-sur-Glâne qui chaque année 
nous aide financièrement de plusieurs milliers de francs ainsi qu’à celles et ceux qui nous 
aident au travers de dons. 
 
Voilà ce que l’on pouvait dire concernant les comptes de la saison 2022-2023. 
 
Je remercie les contrôleuses des comptes, Cendrine Maillard et Sarah Guisolan qui est excusée 
ce soir. Je reste à votre disposition pour d’éventuelles questions.  
 
Remarques : 
 
Claude mentionne la bonne tenue des comptes. 
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Rapport des vérificateurs des comptes 
 
Cendrine Maillard prend la parole : 
En notre qualité de réviseurs de comptes, nous avons contrôlé les comptes annuels (bilan, 
compte de profits et pertes) du Ski-club Villars-sur-Glâne pour l’exercice arrêté au 30 
septembre 2023. 
La responsabilité de l’établissement des comptes annuels incombe au comité alors que notre 
mission consiste à contrôler ces comptes. Nous attestons que nous remplissons les exigences 
légales d’agrément et d’indépendance. 
Notre contrôle a été effectué selon la Norme suisse relative au contrôle. Cette norme requiert 
de planifier et de réaliser le contrôle de manière telle que des anomalies significatives dans 
les comptes annuels puissent être constatées. Un contrôle restreint englobe principalement 
des auditions, des opérations de contrôle analytiques ainsi que des vérifications détaillées 
appropriées des documents disponibles. 
Lors de notre contrôle, nous n’avons pas rencontré d’élément nous permettant de conclure 
que les comptes annuels ainsi que la proposition concernant l’emploi du bénéfice ne sont pas 
conformes à la loi et aux statuts. 
 
Les comptes sont acceptés par applaudissements. 
 
Fixation des cotisations 
 
Le comité propose les tarifs des cotisations comme suit : 

- CHF 60.- pour un membre adulte 
- CHF 60.- pour un membre enfant, moins de 18 ans (augmentation de 20.-) 
- CHF 180.- pour une famille, au moins deux adultes et un enfant jusqu’à 18 ans  

 
Acceptation par applaudissements de l'assemblée. 

Réélection du comité et des vérificateurs 
 
Les membres comité actuel se représentent aux postes suivants : 
 

- Sébastien -> Président 
- Joël -> Chef technique et Section compétition 
- Chloé -> Caissière 
- Quentin -> Secrétaire et Coach J&S 
- Thomas -> Membre du comité 

 
La reconduction des membres du comité est acceptée par applaudissements. 
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Élection des vérificateurs des comptes 
- Cendrine Maillard est sortante 
- Sarah Guisolan passe première vérificatrice 
- Gaël Longchamp passe deuxième vérificateur 
- Gaël Werner se propose pour être remplaçant (avec applaudissements) 

 
Election des membres d’honneur 
 
Le comité propose d’élire comme membres d’honneur Gaël Longchamp et Mathieu Barras 
pour leur travail effectué pendant leurs 10ans au comité en tant que Président et caissier. 
 
Ils sont élus par applaudissements. 

Admissions, démissions, exclusions 
 
Durant l’année écoulée, le contingent des membres a évolué comme suit : 
 
Admissions: 

- Adrien Roulet 

Démissions: 

- Markus Ducret 

- Lisa Meuwly 

- Hermine Longchamp 

- Francine Kolly 

- Carole Kaelin 

- Jean-François Savoy 

- Simone Maleszewski 

- Dominique Winckler 
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Programme d’activités 2023 / 2024 
 
Sébastien présente le programme de la saison à venir : 
 

• Marcheton, le 28.10.2023 à Givisiez 
• Souper de soutien, le 17.11.2023 à La Grange 
• Sortie des 40 ans du 8 au 10.12.2023 à Val d’Isère 
• Camp de Noël du 26 au 30.12.2023 à Siviez 
• Organisation d’une course CFE le 04.02.2024 
• Le rallye et le pique-nique seront programmés ultérieurement dans la saison. 
• 31 juillet 2024 : Fête nationale à Villars-sur-Glâne 

 
Divers: 

Jean-Marc prend la parole. Il regrette les démissions et fait remarquer que les activités 
proposées hors compétition ne sont pas assez nombreuses. Il pointe le fait que la contrepartie 
des 60CHF de cotisation est inexistante. Il relève également le fait que le prix de la sortie des 
40ans est trop élevé. Il aurait préféré que le club fasse un plus gros effort financier. 
 
La question de la relève et des participants hors compétition est soulevée. Un concept et des 
actions concrètes devraient être mis en place. Une dynamique de groupe doit être initiée pour 
essayer de constituer un nouveau groupe de skieurs. Par le passé, Villars skie était un bon 
réservoir. 
 
Claude pose la question pourquoi dans l’email pour les entraineurs et aide-entraineurs, il est 
mentionné que les entraineurs et aide-entraineurs salariés n’ont pas droit à leur défraiement. 
Ce point a été également pointé par les vérificatrices des comptes. Si la personne n’a pas le 
choix de recevoir un défraiement, on ne peut pas considérer ceci comme un don. Une 
correction doit être effectuée par le comité pour l’année suivante. 
 
Patrick remonte le point du choix des équipements car M. Sprenger de Boarder’s point a 
manifesté son mécontentement de n’avoir pas été choisi avec la marque Spyder. Le choix du 
comité ne s’est pas porté sur cette marque car les possibilités de recommande n’était pas 
satisfaisante. Il est proposé que le comité écrive un email à M. Sprenger pour lui expliquer les 
raisons de ce choix. 
 
L’assemblée est levée à 20h46. 


